

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis penulis dan penyajian data yang diperoleh dari wawancara lapangan dan materi yang diperoleh, seperti buku, jurnal, media cetak, data monografi, dan media pendukung lainnya, maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Dampak usaha batu bata merah terhadap kesejahteraan keluarga etnis Madura desa Bapeang kecamatan Mentawa Baru Ketapang, berdampak positif terhadap keberlangsungan hidup keluarga. Usaha batu bata merah dinilai telah dapat memenuhi kesejahteraan keluarga etnis Madura, oleh sebab itu usaha batu bata merah ini tetap eksis ditengah banyaknya perusahaan-perusahaan besar yang dibangun di desa ini. Mengenai dampak yang dimaksud adalah sebagai berikut:
 - a. Membuka peluang usaha baru, dengan adanya usaha batu bata merah ini menyisakan lahan galian yang saat ini dimanfaatkan untuk usaha baru yakni tambak ikan patin. Selain tambak juga ada yang menjadikannya sebagai tempat pemancingan ikan.
 - b. Keluarga etnis Madura sejahtera, keluarga mengatakan bahwa dari hasil batu bata cukup untuk memenuhi kebutuhan hidup sehari-hari baik dari kesehatan yang ketika sakit dapat berobat ke fasilitas kesehatan,

pendidikan anak terpenuhi, dan juga tempat tinggal yang sangat layak huni, serta transportasi yang sangat memadai.

2. Dari segi perspektif ekonomi Islam, usaha batu bata merah tidak adanya penyimpangan yang dilakukan. Dari segi bahan baku yang diperoleh dengan cara yang halal hingga pada proses pembuatannya. Dalam proses yang dilakukan tidak mengandung unsur aktivitas-aktivitas yang dilarang dalam ekonomi Islam seperti *Maysir* dalam bertransaksi, adanya *Gharar*, aktivitas jual beli yang mengandung *Ba'i Najasy*, riba dan lainnya. Keluarga etnis Madura telah mencukupi kesejahteraannya dalam kesejahteraan menurut ekonomi Islam yakni kesejahteraan materi juga spiritual mereka.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian, pembahasan, dan penarikan kesimpulan yang telah diuraikan sebelumnya, selanjutnya peneliti akan menyampaikan saran dan masukan terkait penelitian yang telah dilakukan ini, dengan maksud untuk memberikan manfaat bagi khalayak luas umumnya dan etnis Madura pengrajin batu bata merah di desa Bapeang mengenai dampak usaha batu bata merah terhadap kesejahteraan dengan saran yang membangun atas permasalahan yang dihadapi sebagai berikut:

1. Bagi etnis Madura pengrajin batu bata merah di desa Bapeang kecamatan Mentawa Baru Ketapang, dapat meningkatkan kapasitas produksi, mengeluarkan terobosan inovasi baru dan memperluas pemasarannya, agar dapat menyerap tenaga kerja sehingga membantu menciptakan lapangan pekerjaan di desa Bapeang.

2. Bagi Peneliti selanjutnya

Kajian ini dapat digunakan sebagai sumber referensi bagi peneliti lain yang akan mengkaji Dampak usaha batu bata merah terhadap kesejahteraan keluarga perspektif ekonomi Islam. Peneliti sangat berharap peneliti lain untuk dapat mengkaji dampak usaha batu bata merah terhadap kesejahteraan keluarga secara mendalam seperti memberikan gambaran bagaimana prospek kedepannya.